

140MIL MILL∷NES €



INO PAGUEMOS SU DEUDA!

Madrid: Recomposición de la derecha. ¡PARÉMOSLOS!

pág 3

nº 172- abril 2021 - donativo 2 euros

Editorial

1M: No paguemos su deuda

Páginas centrales: pág 10-11

Madrid: recomposición de la derecha

Política: pág 4-5

Catalunya.CUP: Ni pacto gobierno ni legislatura **Sindical pág 6-8**

ERE en Ford-Almussafes (P. Valencià)

huelga en Cotronic (BCN), Bahía de Cádiz

Pensionistas

Trans: A la calle por la Ley Trans

Debates: Respuesta a la CRT

Internacional:

Paraguay por las vacunas; 39 años de la guerra de Malvinas; Argentina; 10 años guerra Siria: pág 8-9

pág 12-13

pág 13-14

pág 15-20

país quemado, memoria marcada Suplemento: 150 años de la Comuna de París

Unidad Internacional de los y lasTrabajadoras-Cuarta Internacional (UIT-CI)



GODLESS, (Sin dios)

del director norteamericano Scott Frank

Es una miniserie de 7 capítulos de una hora aproximadamente, varían de los 40 a los 80 minutos, de la plataforma Netflix.

Un western, pero quietos en la silla todas y todos a los que no os gustan los films del far west. Matizamos: un western con muchísimas posibilidades de haceros felices a vosotros, también. Entendemos por felicidad realizar un viaje chamánico, esto es, escapar de tu cotidianidad, salir de ti y entrar en contacto con otra realidad. Con la gran ayuda del narrador Scott Frank.



De un lado nos muestra los tópicos del western clásico. Cómo sabríamos que es un western, sino? Caballos, desierto, sangre y mucho polvo, algún indio, pistolas, bandidos y shérifs, saloons y diligencias. Pero les añade una lectura nueva y actualizada porque incorpora elementos puestos al día, por tanto moderniza el producto: da cabida a las relaciones interraciales y a las homosexuales, y protagonismo a las mujeres, por ejemplo. Esto sería una descripción muy global, podemos intentar explicar cómo creemos que Scott Frank hace funcionar esta mezcla de clasicismo y modernidad.

Empecemos por el clasicismo, necesitamos un argumento y un conflicto: el oeste americano a finales del siglo XIX, con un tema que es atemporal, los autores griegos ya le dieron forma y Shakespeare los copió: traición, venganza y redención. Aquí ubicado en una caótica tierra de frontera, sin dios, donde el orden lo impone la pistola más rápida o la fuerza más bruta. Frank Griffin, un bandido sin escrúpulos, persigue a uno de los suyos -Roy Goode- que le ha robado un botín y no quiere seguir formando parte de su banda de ladrones y asesinos. Sabemos, por tanto, que los dos antagonistas se han de acabar enfrentando. La eterna lucha entre el bien y el mal, y la incógnita que quedará resuelta al final de nuestro viaje: ¿el mal nos destruirá? ¿El loco de Frank Griffin se saldrá con la suya?

Y ahora seguimos por la modernidad: los personajes secundarios que acompañan esta persecución tienen tanta fuerza que algunos acaban siendo fascinantes, son los protagonistas de las diferentes subtramas que nos van conduciendo hacia el clímax final. Por citar algunos:

un shérif que se está quedando ciego, una viuda con una suegra índia y un hijo mestizo que no se relaciona con la gente del pueblo, un pueblo lleno de mujeres porque una explosión en la mina mató a los hombres... todos ellos personajes bien dibujados y atrapados en una vida que no es la que esperaban haber tenido.

¿Y cómo se presentan estos elementos? El orden del relato sería la clave para que esta narrativa funcione y nuestro viaje chamánico nos reporte la felicidad que esperamos. El director ordena los elementos sobre una estructura que va creando misterio sobre el pasado, y después va destapando las diferentes historias de cada personaje mientras dirige la trama, y los pasos de todos, hacia el mismo pueblo, La Belle, y promete un enfrentamiento fundamental en el futuro, una coincidencia final. Promesa que -evidentemente- cumple. Y con qué pirotecnia: la mejor mascletá que hayas visto en tu vida.

También hacemos notar que el director ha filmado unas vistas panorámicas de gran escala: los paisajes recuerdan que tu pantalla es demasiado pequeña (sí, la tuya también) y lo que estás viendo sería infinitamente mejor proyectado sobre una inmensa pantalla de cine. Y aún no le hemos puesto la música, ni alabado la fotografía y las interpretaciones de actrices y actores, ni comentado la pasión que hay puesta en tantísimas escenas.

No nos queda espacio para los errores, o los detalles a mejorar. Aplaudimos reiteradamente al contador de historias Scott Frank porque lo hace de traca: cuando regresas de cada viaje des de Godless al sofà de tu casa ya estás pensando cuándo volver a marchar.

inero público para las necesidades sociales: no paguemos su deuda.

Tras un año de pandemia, la crisis sanitaria y la económica se ceban contra la clase obrera y los sectores populares. Con el paro oficial en los 4 millones, un informe de Oxfam cifra en un millón los nuevos pobres en este año de pandemia. Mientras, los multimillonarios vieron aumentar su riqueza en más de 26.500 millones de euros, una cifra superior al coste para el estado en prestaciones por ERTEs y exenciones en las cotizaciones de la Seguridad Social, que sumaron a 24.000 millones. Con los ERTE's a pocos meses de finalizar y el riesgo de que muchos de ellos se transformen en despidos.

El Gobierno espera el maná de los fondos europeos para paliar la situación. A fines de enero, conseguía con la ayuda de Vox validar el decreto de reparto de los fondos. A mediados de marzo, y para el capítulo de reconstrucción económica con una aportación de 58.000 millones, las grandes empresas (Iberdrola, Repsol, ACS...) ya habían presentado proyectos por valor de 123.000, decir, del 212%.

La Unión Europea ha renovado los titulares de hace 10 años, ahora no se habla de austeridad ni de que hemos vivido por encima de nuestras posibilidades, ahora se pone una cara más amable para hablar de reconstrucción, de economía verde, sostenible, de futuro, pero el plan en poco difiere al que hace una década rescató la banca y grandes empresas y terminamos pagando todos y todas. Next Generation UE, es el «mayor paquete de estímulo jamás

financiado» con 750.000 millones de euros.

Al estado español, segundo receptor, le llegarán 140.000 millones de euros, de los que la mitad pasarán a engrosar la deuda pública. Y el "gobierno más progresista de la historia", con comunistas como ministros, se limita a embellecer con vocablos como "que nadie se quede atrás" la legalización de esta enorme transferencia de capital a manos privadas. Los destinatarios del dinero: la banca que hace de intermediario y se queda su parte y las grandes empresas; pero la deuda la acabaremos pagando otra vez con recortes, la clase obrera y los sectores populares.

A pocos días de presentar el plan que permita reactivar los fondos, el vicepresidente de la Comisión europea Valdis Dombrovskis, ya

advierte de las condiciones: «Una reforma integral y ambiciosa del mercado laboral es la primera prioridad». Completan las exigencias de Bruselas: pensiones y unidad de mercado. Es decir, más flexibilidad empresarial que traducido significa más precariedad y/o despido libre. Recorte en pensiones, que ya se ha puesto en marcha con las recomendaciones del Pacto de Toledo, y más garantías para la libre circulación de capitales.

A los efectos de la crisis económica hay que añadir el aprovechamiento de las grandes multinacionales para avanzar en una restructuración productiva con las deslocalizaciones de industrias, que afectan principalmente a la automoción. Cierres en Nissan y Bosch, despidos Ford, Seat con ERTE,... Con la reforma laboral vigente, que PSOE-UP no quiere derogar, las

... 140.000M euros,

... la mitad pasarán a

engrosar la deuda

pública...

-siendo-

enorme

transferencia de

capital a manos priva-

das... banca y ...

grandes empresas...

empresas saben que tienen completa impunidad. Tampoco los sindicatos mayoritarios están dispuestos a exigir al gobierno su derogación.

mayoritarios están dispuestos a exigir al gobierno su derogación.

Y ante los cierres prima el corporativismo y la desmovilización impuesta por los sindicatos: 1) aceptación del

corporativismo y la desmovilización impuesta por los sindicatos: 1) aceptación del cierre a cambio de dinero para las indemnizaciones y compromisos abstractos de reindustrialización) y 2) la firma por separado de las condiciones para la empre-

sa principal, dejando abandonadas a las subcontratas a su suerte.

Hay que acabar con la desmovilización. La lucha es el único camino. Unir las empresas en lucha. Exigir de inmediato la derogación de la reforma laboral. Prohibición de despidos. Nacionalización de las empresas que despiden poniéndolas bajo control de los y las trabajadoras e impulsando un proyecto industrial público compatibles con el medio ambiente.

Por un plan obrero de urgencia para que la crisis la paguen los capitalistas:

- * El dinero público para las necesidades sociales: sanidad, servicios sociales y educación: 100% públicos. Ni un euro público para subvencionar las grandes empresas privadas.
- * Parar los desahucios y el corte de suministros esenciales.
- * Defensa de salarios y pensiones, no al pacto de Toledo.
- * Regularización inmediata. Fuera la Ley de Extranjería.
- * Impuesto a las grandes empresas. No al pago de la deuda.

7/04//2021

Catalunya. Debates en la CUP-G

Ni pacto de legislatura, ni entrada al gobierno

Hay que contextualizar la lectura del resultado de las últimas votaciones sobre el acuerdo con ERC. El 60% votó sí al acuerdo con ERC, 40% no. El 85 % votó que el acuerdo es insuficiente. Respecto a la tercera votación, por poco, la mayoría, dice que no aceptaría investir a Aragonés sin el acuerdo. De hecho. el orden de la votación inducía a determinadas respuestas, v más bien, la segunda votación era una manera de hacer pasar mejor la primera, sin saber qué consecuencias prácticas comportaba. Este resultado, cuando además todo el secretariado nacional de la CUP había defendido unánimemente preacuerdo a través de los medios de comunicación mientras los militantes no lo conocían en un método de presión muy conocido en el mundo sindical-, y se había forzado una ampliación del censo por fuera de los acuerdos de gobernanza, ... este 40%, y la mayoría negativa en el punto 3, se deberían tomar como una seria advertencia

Ahora Poble Lliure anuncia que quiere entrar al gobierno. Noso-

tros pensamos que sería cruzar una línea roja. Ya hemos escrito sobre lo que significaría la podemización de la CUP-UNCPG. Porque sabemos qué políticas desplegarán ERC-JxC en el gobierno: recortes y privatizaciones como han hecho todos estos años, en una situación en que las condiciones de vida de las clases populares se están desplomando y con una represión que ha continuado, tanto por la parte del Estado como por la de la Generalitat.

Hay quién ve en el Octubre del 2017 (referéndum, huelga y proclamación de la república catalana) como el punto de partida de un nuevo gobierno autonómico que nos llevara hasta la independencia. Nosotros lo vemos al revés, el octubre del 2017 marcaba el límite de lo que podemos esperar de ERC y JxC. Desde entonces, y ante el impulso de la represión del estahan impuesto desmovilización y la represión de los Mossos a manifestaciones que como las de la Plaza Urquinaona del mes de octubre de 2019, protestaban contra las sentencias de sus propios dirigentes.

Defender la entrada en el Gobierno creyendo que ahora sí por nuestra presencia- irán decididamente hacia la independencia o que podremos cambiar o parar las políticas neoliberales y privatizadoras de ERC y JxC es pensar que gracias a que les faltan nuestros votos en el Parlamento, acabarán haciendo una política contraria a los intereses de los sectores sociales que representan y superaran los miedos que los paralizan ante el estado. Es lo mismo que ha pasado con IU y Podemos en el gobierno central. Queremos un gobierno de trabajadoras y trabajadores, pero no hay la correlación de fuerzas que hoy lo permita. Por eso decimos que es un suicidio político entrar en un gobierno en las condiciones actuales.

Pacto de investidura sí, de legislatura no

No nos podemos comprometer a dar un margen de dos años a la mesa de diálogo de ERC con el PSOE, dos años en que las diferencias se abordarán desde la «discreción». ERC sabe que su acuerdo con el PSOE no se sustenta en la amnistía y la autodeterminación, sino en el intercambio de los presos (vía indulto o reforma del código penal que no se aplicará a las 3.000 luchadoras) por estabilidad autonómica. Y mientras «se espera» el resultado de la vía negociada -que todo el mundo sabe que no nos llevará a la autodeterminación- y muchos jóvenes independentistas continuan entrando en las prisiones, la estabilidad que quieren garanticemos pasa por los presupuestos. Las «treguas» nunca son gratis, y llevamos demasiados años de desmovilización, y quieren garantizarse que sigamos igual.

Por eso decimos que, solo construyendo una nueva correlación de fuerzas, es decir, reconstruyendo una nueva dirección del proceso de ruptura con el estado, es posible el enfrentamiento contra él, que es lo que permite hacer realidad la república catalana. Este proceso necesariamente tiene que venir de la izquierda rupturista, con una política que permita la incorporación de sectores de la clase obrera y popular a la lucha. Por eso una alianza con ERC y JxC nos hipoteca el futuro. Por eso, el primer punto de los 12 que firmamos las 11 organizaciones que conformamos la candidatura decía: «Conquistar estas mayorías por la república catalana implica darle un fuerte contenido social y anticapitalista, lo cual obliga a una política de independencia de clase opuesta a la que ERC y JxC han venido reiteradamente aplicando»,

Lo mismo podríamos decir del imprescindible giro social. No podemos diluir nuestras propuestas para dar salida a la grave situación que viven la clase bierno, es decir, mantener el compromiso con la gente y con la lucha. Por eso en nuestra propuesta aceptábamos pactar la investidura de Aragonés – como hicimos con Puigdemont, a cambio de la caída de Mas y su equipo y el compromiso inequívoco de convocar el referéndum-, pero sin ningún pacto de legislatura que nos ate a la política del gobierno.

En muchas asambleas hubo un debate sobre si el acuerdo era un pacto de legislatura o de

> investidura. Se trata de interpretar lo que acuerdo establece: «ERC y la CUP-UNPG también acuerdan trabajar próximamente para aue este acuerdo global pueda irse concretando en aspectos más detallados y compromi-

sos más concretos para hacerlo avanzar hacia escenarios de
colaboración que eventualmente
puedan suponer unos acuerdos
en (1) la constitución del Parlamento y la investidura del futuro Presidente de la Generalitat;
(2) la estabilidad parlamentaria;
(3) la participación en el Gobierno
de la CUP, todo en función del
nivel de acuerdo y entendimiento y la concreción de la agenda
política del Parlamento y el Gobierno».

Algunos de los ponentes en las Asambleas Abiertas Territoriales, y más tarde en los medios públicos, han reiterado que el acuerdo se traduce solo en un pacto de investidura y que no implica, por ejemplo, la aprobación de presupuestos. Para nosotros, por todo lo que hemos analizado, solo se ha de limitar a la investidura. Eventualmente, habrá que ver como modificaría nuestra posición si el acuerdo con ERC no fuera

aceptado por JxC, el otro socio de gobierno. En este caso, nosotros mantendríamos nuestra propuesta: dar los votos mínimos para la investidura en forma de abstenciones y el resto votar en contra.

Impulsar decididamente la movilización

No se puede esperar más y hay que impulsar decididamente la movilización. Hace falta urgentemente transformar el acto de las *Tres Xemeneies*, o desde plataformas como la del 3 de octubre, en un plan de lucha que empiece por una defensa intransigente de los presos/sas y represaliados/das y exija medidas concretas para resolver las necesidades de la clase obrera y sectores popula-

Por eso la posición de Lucha Internacionalista es:

- 1.- Rechazar la entrada en el gobierno o un pacto de legislatura que nos ate al futuro gobierno de ERC y JxC.
- 2.- Limitar el acuerdo con ERC a permitir la investidura de Aragonés con las abstenciones mínimas necesarias y el resto de los votos en contra.
- 3.- Reclamar puntos concretos como la retirada de las acusaciones de la Generalitat, a cambio de la investidura de Aragonés, en el sentido de la votación de las bases, que de manera muy mayoritaria han considerado insuficiente el preacuerdo.
- 4.- Proponer una conferencia que acabe con un manifiesto y un plan de lucha al conjunto de organizaciones y entidades reunidas en el acto de las *Tres Xemeneies*: contra la represión, por los derechos elementales al trabajo, la vivienda, y servicios públicos.

31/03/2021



Lucha Internacionalista



obrera y los sectores populares. Es la política de ERC y JxC y el acatamiento al TC. la que se traduce en centenares de desahucios y una fuerte represión policial, la que hoy enfrenta el movimiento por el derecho a la vivienda. La empresa Bosch de Lliçà d'Amunt irá a la huelga indefinida el 6 de abril contra el cierre, una más en la larga lista de industrias que deja miles de despidos, mientras la Generalitat mira hacia otro lado. Son las luchas de la sanidad pública (como la huelga del 10 de marzo) para exigir más recursos, mientras las consejerías de ERC financian la privada y las residencias privatizadas... No podemos comprometernos a apoyar unos presupuestos que no recojan las demandas populares.

Para nosotros no se trata de mejorar el acuerdo con ERC con alguna concesión más. De lo que se trata es de defender nuestra capacidad de acción ante el goEREs a Ford-Almussafes (País Valencià)

Un nuevo desmantelamiento en la automoción

Nuevamente la historia se repite en Ford *Almussafes* (Valencia). Ya en el 2020 se firmó por parte de COOO y UGT un ERE que significo la salida de la factoría de 350 trabajadores y trabajadoras y es la continuación de lo ocurrido en el 2019 con la aplicación de un ERTE que afecto a 6.000 trabajadores y trabajadoras. Independientemente de las condiciones económicas de estos ERES lo que queda claro es la pérdida de puestos de trabajo que difícilmente se van a recuperar en un futuro más o menos cercano.

Decimos la historia se repite porque en este 2021 la empresa intenta aplicar otro ERE y la eliminación del turno de noche que va a afectar a 630 trabajadores y trabajadoras; las escusas de siempre de baja demanda no se sostienen; se está en periodo de negociación con el Comité de empresa y se piensa aplicar a partir del 22 de marzo. Además va a afectar de forma directa a los trabajadores de las empresas auxiliares.



Este nuevo ERE viene a prolongar el desmantelamiento de la industria de la automoción que tuvo recientemente un episodio en NISSAN que significó la aplicación de un ERE a 2.525 trabajadores y trabajadoras y que supuso varios ERES en varias empresas auxiliares del mismo sector, y en la actualidad Bosch también se plantea un ERE que afecta a 336 trabajadores y trabajadoras.

DEFENDAMOS LOS PUESTOS DE TRABAJO

NO A LOS ERES EN FORD ALMUSSAFES

POR UN PROYECTO DE REINDUSTRALIZACIÓN

POR LA NACIONALIZACIÓN DE FORD ALMUSSAFES

BAJO CONTROL OBRERO.

Carlos Rodriguez (València)

Huelga en Cotronic. Barce

"Movistar sub esclaviza"

Entrevista con Aitzol Ruiz de Azúa, presidente del comité de empresa de Cotronic. Se concentraban en su primer día de huelga ante la tienda de Movistar en la Plaza Catalunya de Barcelona, con el lema «Movistar subcontrata y esclaviza» contra los despidos, contra la represión patronal y la esclavización de sus condiciones laborales.

Ll. ¿Cómo está el conflicto? Aitzol. Cotronic es una empresa que ha comprado el grupo Cobra, filial de ACS y -como nosubcontrata de Telefónica-Movistar. Ya venimos en el 2015¹ aquí a la tienda 9 días, que todos recordarán. En el 2018 volvimos con una huelga indefinida de seis meses y conseguimos un acuerdo que, a finales del 2020, la empresa no ha querido prorrogar. Y además, lo ha fulminado con 80 sanciones de entre 10 y 15 días con suspensión de empleo y sueldo, a trabajadores, por cosas tan básicas como negarse a trabajar sin EPIS en plena pandemia, o negarse a trabajar en medio del Temporal Gloria jugándonos la vida con trabajos en altura y vientos de más de 50Km por hora, y muchas más que suponen una escalada de represión laboral. Sanciones que hemos demandado.

Y ha puesto la guinda final con el despido de 7 compañeros, 6 encubiertos bajo una subrogación en fraude de ley, argumentando que le habían quitado 11 localidades en el Maresme, cuando en realidad sólo fueron dos. Elecnor se negó a aceptar su subrogación y Cotronic no los ha vuelto a readmitir, con lo que se han quedado en la calle sin cobrar ni indemnización, sin siquiera poder cobrar el paro. Sin ingresos hasta que no tengan sentencia que puede ser el 2023, no se sabe.

Stuación laboral en la Bahía de Cádiz

contrata y



Han puesto el acento en los 6 compañeros subrogados más otro despido reciente. Con la represión la empresa está avisando de cuál es la línea que va a seguir la empresa para quien se le ocurra defender sus derechos laborales.

LI. ¿Cómo ha ido la huelga y qué continuidad tenéis prevista?

A. La huelga ha ido muy bien. Salvo unos pocos trabajadores toda la plantilla ha apoyado la convocatoria. Porque no puede ser de otra manera, hoy han caído 7 pero mañana pueden ser otros 7 y la lucha es el único camino.

Mantenemos convocada huelga indefinida el último día laborable de cada mes. Con convocatorias en la tienda. Según vayan las cosas veremos si pasamos a más días de huelga. Y desde aquí llamamos a la solidaridad. Lo que está claro es que no nos quedaremos en casa.

Entrevista de David Orta

Notas

Movilización de numerosas subcontratas, conocida como la rebelión de las escaleras y que mantuvo ocupada 9 días la tienda de Telefónica-Movistar en la Plaza Catalunya de Barcelona.

Basta de desindustrialización

Hemos recibido un escrito de la Coordinadora de Trabajadores del Metal de la Bahía de Cádiz sobre la desindustrialización en dicha Bahía y transcribimos en su totalidad por su interés.

La situación laboral en la Bahía de Cádiz está marcada por una continua desindustrialización. Poco a poco, en una clara apuesta por el turismo de los diferentes Gobiernos centrales, han ido desmantelando nuestro tejido industrial. (La provincia de Cádiz lleva años siendo la que tiene los índices de paros más elevados del territorio nacional).

mente, colaborando con otros sindicatos en los conflictos que van surgiendo en otros sectores (una sola clase, una sola lucha) pero marcando nuestra pequeña lucha en lo que conocemos, en lo que sufrimos directamente.

La subcontratación, brutal en nuestros Astilleros, es un arma de destrucción masiva de derechos laborales. La división de miles de trabajador@s en cientos de empresas, el ninguneo continuo de los comités de la empresa principal y el escaso poder reivindicativas de los delegados sindicales de las subcontratas, en la mayoría



Las 2 factorías de Airbus (una amenazada con cierre inminente), las 3 Factorías de NAVANTIA (Astilleros Públicos) y la de Dragados, son prácticamente lo que nos queda.

Nuestro Sindicato, antes colectivo, nace con la idea clara de mejorar las condiciones laborales y dar representatividad a l@s trabajador@s de las empresas auxiliares que trabajan para NAVANTIA. Evidente-

de los casos familiares y personas de confianza de los empresarios (para explicar detenidamente), hizo que varios compañeros, la mayoría trabajadores eventuales de subcontratas, levantásemos la voz y empezásemos a organizarnos.

Nacimos, como sindicato, en el inicio de la pandemia. Ya habíamos tenido un recorrido como colectivo y creímos conveniente convertirnos en sindicato. El pasado verano tuvimos nuestra primera asamblea en los Astilleros de Puerto Real. La faena se terminaba y al comité de NAVANTIA parecía que no le importaba que esto ocurriera (ahora estamos sufriendo una carga de trabajo casi nula en uno de los tres Astilleros más grande de Europa). Decidimos convocar a l@s trabajador@s y, a mano alzada, como históricamente se ha hecho en nuestros Astilleros, se decidió cortar el puente de acceso a Cádiz para reivindicar carga de trabajo digna.

Los dos compañeros de la CTM que dieron la asamblea fueron despedidos de la subcontrata en la que prestaban sus servicios, con la excusa de que no había suficiente trabajo (tenían un contrato de obra y servicio). No ha sido el único ataque ni represalias ya que desde que aparecimos como colectivos, hemos recibido ataques por parte de la patronal de las Subcontratas y de la propia empresa principal, empresa pública como hemos mencionado.

La reacción de nuestro Sindicato fue convocar otra Asamblea en los Astilleros de Puerto Real y San Fernando. En ellas, de nuevo a mano alzada y por inmensa mayoría, se decidió parar en ambas Factorías. Durante una semana se mantuvieron parados ambos astilleros ante las amenazas y coacción de la patronal. El comité de empresa o «de la empresa» de NAVANTIA no sólo no se posicionó de parte de l@s trabajador@s sino que se unió a la patronal para abortar dicho paro. Después de una dura semana en la que sufrimos sucios ataques y desprecio por parte de los sindicatos mayoritarios y la indiferencia de la mayoría de partidos y de la prensa, el paro se dio por concluido ante el temor de nuevos despidos. Creímos conveniente hacer un punto y seguido y coger fuerzas para continuar la lucha de manera más organizada.

Hemos estado trabajando todo el año en diferentes movilizaciones, asambleas y en intentar concienciar a l@s compañer@s de lo importante de estar organizados porque estamos convencidos que la organización es la revolución de la clase trabajadora.

El próximo día 10 de abril hemos convocado, conjuntamente con la *Confluencia Sindical de la Bahía de Cádiz*, de la cual formamos parte, una movilización con el lema :

«POR UNA REINDUSTRIALIZACIÓN CARGADA DE DERECHOS»

Coordinadora de Trabajadores del Metal de la Bahía de Cádiz

Este gobierno del Pa empobrece a los pe

Ya en su día hablamos de lo que pensábamos sobre el Pacto de Toledo y sus veinte recomendaciones (ver número 170 de Lluita Internacionalista).

Pero esta vez vamos a hablar del periodo de cotización para cobrar la pensión y la edad de iubilación.



Veamos la evolución de las condiciones para cobrar una pensión pública.

En 1985 el periodo mínimo de cotización para acceder a una pensión pasó de 10 a 15 años y el número de años para el cálculo de la base reguladora pasó de la media de los dos últimos años a la de los 8 últimos años.

En 1996 los años requeridos para el calculo de la base reguladora subieron de 8 a 15 y a partir el 2007 se exigió haber cotizado al menos 30 años – el doble de lo que se requería hasta la fecha.

En la reforma de las Pensiones del 2013 se aumentó la edad de jubilación de 65 a 67 años, se amplió a 15 los años necesarios para el cálculo de la base reguladora media y que a su vez alargó en dos años el tiempo necesario para cobrar el 100% de la pensión.

En el 2013 se incorporaron el factor de revalorización (practica congelación de las pensiones) y el factor de sostenibilidad este ultimo momentáneamente retrasado hasta el 2023 (reducción de las pensiones a nuevos integrantes al sistema ajustándolo a la esperanza de vida).

En el 2021 para cobrar el 100% de la pensión se tendrá que tener 66 años o 37 años y tres meses cotizados.

SOE-UP también nsionistas.

En el año 2027 con un periodo de cotización de 38 años y seis meses, se podrá cobrar el 100 % de la pensión.

El impacto conjunto tomando como ejemplo la reforma del 2011 fue de una reducción de la pensión a percibir en torno al 27% (7-9% por la ampliación de la base reguladora, 6-8% consecuencia de los años cotizados y 14% por el aumento de la edad de jubilación).

A ello hay que añadir la perdida por la reducción de ingresos debida a la anticipación de la edad de jubilación (8% por año de adelanto).

Podemos afirmar que desde 1995 los y las pensionistas han visto reducida la pensión en más de un 40% como consecuencia de las continuas modificaciones fruto de los acuerdos sociales y pactos de Toledo.

Los ejes de las reformas de pensiones y del Pacto de Toledo

Alargar la edad de jubilación, prolongar los años cotizados, ampliar los años requeridos para el cálculo de la base reguladora.

Decir que podrá elegir los mejores años de cotización es una broma macabra teniendo en cuenta la alta tasa de paro juvenil en Enero del 2021 estaba 39,9% y además los jóvenes pueden ocupar un puesto de trabajo estable aproximadamente entre los 25 y 29 años.

Si todo lo dicho anteriormente no era suficiente ya existe un intento de prolongar el tiempo para el cálculo de la base reguladora, otros 10 años, hasta los 35. Ya en su día se pasó a los 25 años y el movimiento pensionista se mostró en contra. Esto es una propuesta que

el ministro Escrivá está publicitando que, aunque no está específicamente recogida en las 20 recomendaciones, sí está implícita en su espíritu.

Esta nueva propuesta va dirigido a reducir en la práctica las pensiones para los nuevos pensionistas, pues reduciría la pensión media en un 12%: 135 euros al mes o sea 1.890 euros al año, precarizándolas aún más.

Todas estas medidas son un claro intento de penalizar las jubilaciones anticipadas. Para ello se propone una combinación de medidas que penalizan las modalidades de retiro temprano al tiempo que premia la jubilación demorada, que es la que se produce más allá de la edad legal, a pesar de que la edad con buena salud está en 65 años.

En conclusión todas estas recomendaciones antes descritas y las reformas de las pensiones del 2011 y 2013 han consequido empobrecer cada vez más a los pensionistas y van destinadas a alejar a los trabajadores y trabajadoras del sistema público de pensiones mediante la rebaja sustancial de sus pensiones futuras y que vean necesario apuntarse a los Planes privados o a los Planes de empresa, otra de las medidas estrellas del Pacto de Toledo.

Los trabajadores y las trabajadoras deben exigir a los sindicatos que rechacen de pleno todas las propuestas encaminadas a negociar en los convenios los planes de empresa, así como pedir la derogación de las reformas de las pensiones del 2011 y del 2013, la derogación de las reformas laborales del PSOE y el PP. A salir a la calle conjuntamente con los y las pensionistas en la defensa del Sistema Público de Pensiones.

GOBIERNE QUIEN GO-BIERNE LAS PENSIONES PÚBLICAS SE DEFIENDEN EN LA CALLE.

> Pensionistas de Lucha Internacionalista

PODER PENSIONISTA White the second s

Las elecciones en Madrid:

¿Hacia un

Las elecciones a la Comunidad de Madrid concentran la atención política. Con Ciudadanos amenazado de desaparecer, con la pugna dentro del PP más viva que nunca. Con el abandono de Iglesias del Gobierno para intentar rehacer la maltrecha situación de Podemos. Los resultados del 4 de mayo tendrán una repercusión estatal inmediata.

Se acelera la reconstrucción en la derecha.

Ciudadanos en liquidación. Quedar con 10 escaños en las generales ya provocó la dimisión de Rivera, y la puntilla llegó con las elecciones catalanas. En un intento de salir de la sombra del PP y Vox, con la aproximación al PSOE, presentaron conjuntamente la moción de censura en Murcia. El PP la desactivó con la compra de 3 diputados de C's que fueron directos a sillones en el gobierno murciano. La operación en Murcia y el anuncio de presentación de mociones de censura en Madrid por el PSOE y Mas Madrid, empujan a Ayuso -que va había valorado en varias ocasiones convocar elecciones anticipadas- a hacerlo para el 4 de mayo. Las elecciones le pueden dar un aumento de diputados/as al absorber buena parte del voto C's pero sin llegar a las mayorías de 2007 y 2011. El fracaso de la operación en Murcia y la OPA del PP al partido de Arrimadas precipitan las deserciones de C's.

La desaparición de C's -siguiendo los pasos de UpyD- no augura la vuelta al viejo bipartidismo, puesto que el efecto de polarización social provocada por la fuerte crisis económica y la crisis del régimen, sigue debilitando los dos partidos que han dado estabilidad al régimen en estas décadas: PSOE y PP. Más allá de un avance o un retroceso pun-



tuales quien se sigue consolidando es Vox y hay encuestas que le dan en unas generales menos de 3 puntos del PP en intención de voto. También Vox marca la agenda política de la derecha, puesto que Ayuso se acerca a sus posiciones. Lo que demuestra el rápido ascenso y caída de C's es que no hay espacio político entre el PP y el PSOE, para una formación intermedia de ambos.

Las elecciones de Madrid paralizan la lucha interna en el PP que va a volver con fuerza en cuanto pasen. Según los resultados electorales, Ayuso puede ser el recambio a Casado del sector más a la derecha del partido para hacer frente a Feijó. En Andalucía, otro foco de con-

flicto con la dirección, en el reciente congreso del PP de Sevilla, la candidata de Casado se imponía al de Juan Manuel Moreno.

Ayuso toma prestado de Trump o Bolsonaro su agitación por la apertura de negocios en plena pandemia y denuncia el supuesto maltrato del Gobierno central contra Madrid. Ha mantenido los negocios privados en las residencias a un coste enorme de vidas, la privatización y la falta de recursos de la sanidad y la educación pública, reducido los impuestos a la gran burguesía... Se apoya en los sectores desesperados de la pequeña burguesía, ante la falta de soluciones y el rechazo que provoca el rechazo al Gobierno Sánchez-Iglesias.

El Gobierno del PSOE-Podemos es quien hace bueno al bichafito en Madrid.

La política del PSOE-Unidas Podemos ha sido desmovilizar imponiendo el estado de alarma. Pero de esa desmovilización sólo la derecha saca rédito. La fuerza de Ayuso en Madrid se basa en que amplios sectores de la clase obrera y de la juventud no ven ninguna perspectiva de cambio con un gobierno del PSOE, Unidas Podemos y Mas Madrid,



bifachito?

como ocurre hoy en el Gobierno central y ocurrió con Carmena en el Ayuntamiento de la capital. Es Sánchez quien corre a apoyar a la presidenta madrileña cuando explota la indignación de los barrios de Madrid exigiendo su dimisión.

Un Gobierno supuestamente de izquierdas que llenaba las ruedas de prensa de la pan-demia con militares, policía y Guardia civil para presentarse como un gobierno de orden. Que mantiene la reforma laboral y la ley mordaza, que no regulariza los y las inmi-grantes. Que permite los desahucios, o que reprime en las manifestaciones contra el encarcelamiento de Hasél, o prohíbe las manifestaciones del 8 de marzo.

Iglesias sale de la sombra de Sánchez para intentar recomponer a IU-Podemos en Madrid.

Podemos viene de serios retrocesos electorales (Galiza, País Vasco), y la crisis en Andalucía con la ruptura de anticapitalistas No puede presentar resultados de su gestión en el gobierno PSOE-UP, más que una larga lista de renuncias. ¿Qué le queda a Iglesias si se le termina por hundir Madrid, desde donde construyó su aparato?

Probablemente Iglesias se limitará a evitar que IU-Podemos quede aún más reducida o fuera de la Asamblea de Madrid. El giro a la derecha de Unidas Podemos va en el sentido contrario a las necesidades sociales cada vez más urgentes y graves de la población trabajadora, y para un Podemos socialdemócrata y de gestión del capital, de acatamiento a la Monarquía, ya tenemos el original, el PSOE. Por lo que la tendencia a ir desapareciendo



no se parará. Con el abandono del Gobierno de Iglesias se acentúa su irrelevancia en el Gobierno PSOE-UP y Sánchez lo hace visible al relegar a la Vicepresidencia tercera a Yolanda Díaz.

El fiasco de Unidas Podemos, tampoco es una vuelta al bipartidismo. Quien había capitalizado el desgaste de IU-Podemos en el gobierno no fue el PSOE en las elecciones de Galiza o el País Vasco, sino organizaciones como BNG v Bildu. Tampoco en Catalunva el PSOE toma electores de Comuns, sino que crecimiento del PSOE se hace a expensas de C's. El proceso de hundimiento de Izquierda Unida y Podemos va a la abstención y pone de manifiesto que es más urgente que nunca construir una alternativa a la izquierda de Unidas Podemos.

Sin alternativa a la izquierda de Unidas Podemos.

El problema político es que no hay alternativa de referencia a la izquierda de Unidas Podemos y la situación avanza rápidamente hacia choques decisivos entre las clases. La pandemia está lejos de estar controlada, la crisis económica está hundiendo las condiciones de vida de la clase obrera y los sectores populares, crece la miseria entre nuestros barrios. ¿Qué pasará cuando se acaben los ERTEs en unos

meses? ¿Y cuándo se acaben los subsidios de paro en un par de años? ¿Cuándo se impongan políticas de recortes sociales para el pago de la deuda? Si no hay alternativa desde la izquierda, el camino no ya de Ayuso y el PP, sino directamente de Vox está servido.

Hay que formar un frente de organizaciones a la izquierda de Unidas Podemos apovado en los movimientos sociales. Un frente contra la represión, en defensa de derechos y libertades políticas. Un frente por una ruptura con la Monarquía y el régimen del 78, que apoye el derecho de autodeterminación de los pueblos. Un frente con un programa de urgencia obrero y popular, para que la crisis no la paguen los y las trabajadoras, que prohíba desahucios y despidos, que defienda la sanidad, educación y servicios sociales 100%. Que exija la inmediata regularización de inmigrantes y rechace la Ley de Extranjería. Que nacionalice bajo control de los trabajadores/as la banca y las industrias estratégicas. Que defienda las pensiones retornando a la caja pública y rechace los recortes y el Pacto de Toledo. Que acabe con la brecha de género. Que exija el no pago de la deuda e impuestos a las grandes empresas. Que batalle por un gobierno de los y las trabajadoras.

La construcción de esa alternativa de izquierdas y de los y las trabajadoras debe apoyarse en la movilización, porque gane Ayuso y gobierne con Vox, o gane El PSOE y gobierne con Mas Madrid y Unidas Podemos, la movilización es la única garantía que la crisis no la paguemos los y las trabajadoras.

6/04/2021

31M: Dia de la Visibilidad Trans

A las calles por el tratamiento y la aprobación urgente de la Ley Trans!

Después de años de lucha del colectivo trans, se ha presentado en el Congreso de Diputados en Madrid el proyecto de Ley para la Igualdad Real y Efectiva de las personas Trans. De hecho, el borrador de la misma se presenta en el marco de una huelga de hambre de activistas y familiares frente al Ministerio de Igualdad. Es que Podemos, con Irene Montero a la cabeza. se había comprometido a la presentación de un proyecto de ley pero su socio de gobierno, el PSOE, bloqueó el trámite del mismo en un Consejo de Minisargumentos con transfóbicos y biologicistas que pretenden contraponer de forma reaccionaria la conquista de esta ley a la lucha por los derechos de las mujeres. De hecho, el pasado enero el PSOE presentaba una proposición de ley contra «toda forma de discriminación» intentando diluir la opresión a las personas trans y consecuentemente negando la necesidad de un nuevo marco legal estatal en este aspecto. En conclusión, es una promesa más que no se cumple por parte de este gobierno supuestamente progresista.

Por eso son otros grupos parlamentarios -entre ellos la CUP-PR- quienes presentan el proyecto de ley elaborado por colectivos como Euforia y la Federación Plataforma Trans. El proyecto es un gran paso adelante y un punto de quiebre con la legislación actual, que todavía reproduce una lógica patologización imponiendo como requisito para el «cambio de sexo legal» un informe médico de disforia de género o años de tratamiento hormonal. En ese sentido, el nuevo proyecto de ley reconoce el derecho a la libre autodeterminación de género con

la sola declaración de la persona y con él se avanza también en términos laborales, donde se impone un cupo laboral, o de salud donde se incorporan los tratamientos hormonales en el sistema público. El nuevo proyecto avanza también en el reconocimiento de las personas no binarias, es decir, todas aquellas personas que no se reconocen ni como mujeres ni como hombres, ofreciendo opción de no marcarse en ninguna de las respectivas casillas en el registro civil.

con leyes similares la falta de reglamentación, de presupuestos y de voluntad política de aplicarlas ha hecho que en muchos casos el reconocimiento de derechos quede en papel mojado. Tal es el caso de Cataluña con la Ley 11/ 2014. Por eso hay que exigir también la asignación de presupuesto y su aplicación de forma efectiva en todo el territorio, evitando cualquier intromisión de sectores conservadores o religiosos que pretendan -en muchos casos haciendo uso del mismo aparato ju-



La actual situación de falta de reconocimiento de la autodeterminación de género tiene consecuencias en todos los ámbitos de la vida de las personas trans, siendo ésta la base de un conjunto de discriminaciones y violencias: acoso, bullying, insultos, negación al acceso al empleo o incluso al sistema de salud o educativo. Tal es así que la tasa de desempleo del colectivo ronda el 80% y la tasa de «fracaso escolar» duplica la media.

Desde Lucha Internacionalista apoyamos el tratamiento de esta ley y exigimos su aprobación inmediata. Advertimos también que en las diversas comunidades autónomas donde se ha avanzado dicial- poner freno a nuestros derechos. Combatir la ultraderecha, los sectores reaccionarios y los discursos de odio y fascistas es por sobre todo luchar contra las políticas y discursos que la alimentan y avanzar en la conquista de derechos y libertades. Por eso la Ley Trans nos toca a todas y todos. Y en el mismo sentido, hace falta también derogar la ley de extranjería y regularizar la situación administrativa de todas las personas, para que cada derecho ganado no deje a nadie afuera.

El próximo 31M, Dia de la Visibilidad Trans, y tal como hemos hecho a lo largo de la historia el movimiento LGBT, hace falta

mantenernos movilizadas en las calles. Y es fundamental que el movimiento feminista se posicione y movilice también en defensa de esta ley porque luchamos contra todas las opresiones, porque cualquier conquista en este sentido fortalece la lucha de todas y porque las compañeras trans fueron, son y serán parte del movimiento feminista.

El sistema capitalista es cishetero-patriarcal porque pretende imponer como norma una falsa conaruencia. socialmente construida, de nuestro sexo biológico con nuestra identidad de género y orientación sexual, discriminando a quienes no nos idientificamos de esta forma y pretendiendo asi soexplotarnos precarizarnos todavía más. En ese sentido, rechazamos los discursos transfó-bicos que reproducen una lógica sexo-género biologicista impuesta el sistema, por cisheteronorma. Y por ello mismo somos conscientes que para acabar realmente con las opresiones hace falta también luchar contra el sistema capitalista.

> ¡Tratamiento y aprobación ya de la ley Trans!

¡Aplicación efectiva en todo el territorio!

¡Basta de transfobia y discursos de odio!

¡Sligamos en las calles!

Cris Darriba Rosario Mendieta

En respuesta a CRT

En diversos artículos de la CRT cuestionan la política de Lucha Internacionalista a la que llegan a considerar «el último furgón de cola de la política del giro a la derecha de la CUP y su estrategia de conciliación de clases.» Y afirman que: «Los compañeros de LI optaron más bien por una línea oportunista, de renunciar a la lucha política pública contra el «nuevo ciclo» y a proponer una alternativa política.» Esto último es directamente falso y la CRT lo sabe. La posición de Lucha Internacionalista ha sido sistemática, públicamente enfrentada al giro de la mayoría de la dirección de la CUP. Tendrían que demostrar donde LI ha renunciado a esa lucha política. Se puede compartir o no la batalla que hemos dado, pero no negarla. No hay más que recorrer artículos en nuestra prensa y página web, y de los que se han hecho eco medios de comunicación.

Creemos que se equivoca la CRT cuando afirma: «No tiene sentido, continuar dedicando más esfuerzos en corregir giros derechistas de organizaciones reformistas de izquierda, tal como hoy se dispone Lluita Internacionalista dentro de la CUP». Efectivamente, la dirección de la CUP inicia antes del verano un giro a la derecha en el que incluye entrar en un Gobierno ERC-JXC y, en ese sentido llega a un acuerdo con Guanyem.

Nos opusimos desde el primer día, a la orientación y al acuerdo. Desde esa posición, en octubre presentamos 12 puntos básicos con la doble ruptura con el estado y el capitalismo, reafirmando una política de independencia de clase ante ERC y JXC. Finalmente, en diciembre sería aprobado con algunos matices por las 11 organizaciones que conformamos la coalición electoral. Efectivamente el acuerdo de 12 puntos entraba en contradicción con la orientación definida por la dirección de la CUP y así lo afirmamos públicamente: la CUP está ante un dilema. El CRT presenta el acuerdo de 12 puntos como «un acuerdo di-



plomático» para encubrir el giro a derecha, un lavado de cara.

Hay una permanente necesidad del CRT de minimizar la resistencia interna en la CUP-UNCPG. Pero a fines de enero, y una semana antes del inicio de la campaña las bases impugnaban la línea seguida y la campaña electoral, obligando a remodelarla en el último momento. Tras las elecciones. la batalla interna ha continuado. La dirección de la CUP-UNCPG llegaba a un preacuerdo con ERC y tras la defensa unánime por parte de la dirección, un 40% se pronunció directamente en contra y más del 85% lo consideró insuficiente. Que hay una batalla política en la candidatura sólo no lo ve, quien no lo quiere ver, o quien tiene que justificar que no ha querido estar en esa batalla política.

Es difícil que existan referentes políticos anticapitalistas y de ruptura con el régimen con una cierta incidencia y las coaliciones con la CUP (AE, PR, CC y hoy UNCPG), lo han sido. Sólo basta ver la dificultad que hay en todo el estado para levantar referentes a la izquierda de Unidas Podemos, como para no menospreciar la batalla por esos cientos de militantes que han buscado una opción de ruptura con el estado y con el capitalismo. Aquí también una diferencia no menor, para el CRT la CUP es una organización reformista, como sería el caso de Podemos, nosotros hemos definido a la CUP como una organización centrista, es decir que se desliza entre posiciones revolucionarias y reformistas. Para nosotros hay líneas rojas evidentes, como siempre hemos dicho, como es el caso de la entrada en el Gobierno, pero hay una batalla abierta y junto a esos casi 400 compañeros/as que dijeron no al acuerdo, la vamos a dar.

Pero, así como Corriente Roja -que también define que la política de la coalición de la CUP es incorregible- levantó una candidatura, aunque no lo compartamos como explicamos (LI 171), el CRT se limita a criticar a los demás por no hacer caso a su política y se limita a verlas venir llamando a la abstención o el voto nulo. Ahí las diferencias ya no son sólo de apreciación de la Situación, o de caracterización de la CUP, también son de actitud y de método.

06/04/2021

Josep Lluís del Alcázar

Paraguay

Primera rebelión exigiendo vacunas

La crisis de las vacunas es mundial, por estar en manos de algunas multinacionales las patentes de vacunas, que así llegan en cantidades ínfimas a los países semicoloniales y en general al pueblo trabajador y pobre. Paraguay recibió 4.000 vacunas y sigue esperando no se sabe hasta cuándo un millón más procedente de Rusia y otros 4,3 millones de la Organización Mundial de la Salud (OMS), que no está enviando casi nada a ninguno de los países a los que había prometido.

Y ahora Paraguay es el primer pueblo en rebelarse contra ese desastre.



El pueblo trabajador, médicos, enfermeras y la juventud, salieron a las calles denunciando el mal manejo de la pandemia por parte del gobierno, la faltante de vacunas y la crisis sanitaria en general, con faltas de suministros y los hospitales colapsados. Denunciando la corrupción del gobierno que robó millones fraguando gasto de mascarillas y más. Los sectores populares exigen fuera Mario Abdo Benítez (presidente de Paraguay).

A dos horas del inicio de la protesta del viernes, los manifestantes, en total unos 10.000, fueron expulsados con gases lacrimógenos y balas de goma por la policía antidisturbios, lo que derivó en una batalla campal en pleno centro de la capital paraguaya, con un muerto y 20 heridos. Los enfrentamientos concluyeron con una escena insólita: los policías antidisturbios levantando banderas blancas en son de paz, tras quedarse sin munición.

Renunció el ministro de Salud, Julio Mazzoleni. El presidente anunció este sábado cambios en cuatro ministros de su Gabinete

«en aras de la pacificación». Y prometió «todo el esfuerzo posible para suministrar medicamentos». Pero pocos le creen.

Entre tanto, las dos fuerzas políticas de la oposición, el *Partido Liberal* y el *Frente Guasu*, han anunciado propuestas de juicio político. El arzobispo de Asunción, Edmundo Valenzuela, pidió «cesar las hostilidades».

En la calle miles de manifestantes piden la renuncia de Benítez, derechista hijo de un alto funcionario de la dictadura de Strossner.

La movilización del pueblo trabajador paraguayo muestra el camino: sólo con la movilización y la lucha se pueden imponer soluciones de urgencia, responsabilizando a los gobiernos capitalistas cómplices de este desastre, y exigiendo un alto presupuesto para salud pública que paguen multinacionales, grandes capitalistas y oligarcas, y producción masiva de vacunas por parte de un acuerdo de países latinoamericanos, sobre la base de desconocer las patentes.

9/3/2021

Miguel Lamas, dirigente de la UIT-CI.



Malvinas. A 39 años de su recuperación.

El 2 de abril de 1982 la Argentina desafiaba a una potencia imperialista recuperando un territorio soberano usurpado y apropiado por el colonialismo en 1833, las islas Malvinas. La foto de los Royal Marines ingleses rendidos dio la vuelta al mundo, diarios y revistas titulaban «Inglaterra humillada».

La sangrienta junta militar, en el poder desde 1976, mostraba un gran desgaste. En noviembre de 1981, y en plena crisis económica, un paro de la CGT reunió a miles en San Cayetano bajo la consigna «paz, pan y trabajo». El 30 marzo de 1982 otro paro general de la CGT se cristalizó como la mayor expresión de lucha obrera del último período dictatorial. Sumando «fuera la dictadura» a la consigna «paz, pan y trabajo», alrededor de cincuenta mil personas coparon la Plaza de Mayo en una huelga que fue reprimida duramente y que dejó un muerto y cientos de heridos y detenidos a lo largo del país.

En ese contexto, la recuperación de las islas generó simpatía popular a la vez que

acrecentó en la conciencia de las masas el rechazo al imperialismo. El 10 de abril, con la Plaza de Mayo colmada, el general Galtieri fue silbado y, al son de «fuera ingleses y yanquis de Malvinas», 150.000 almas repudiaban al enviado yanqui Alexander Haig.

Inglaterra, miembro de la OTAN, y con el guiño de Estados Unidos, se lanzó a la campaña militar de ultramar más importante desde la Segunda Guerra. Más de cien buques y 30.000 soldados partieron hacia el Atlántico Sur.

La dictadura se jugaba a golpear y negociar para así tener mejores condiciones para acordar. Jamás sucedió. El principal artífice de la derrota política y militar se encontraba dentro del bando argentino.

El 2 de mayo, el hundimiento del ARA «General Belgrano», flagrante crimen de guerra con 323 muertos -la mitad de las bajas argentinas en todo el conflicto-, fue un claro mensaje de la negativa de Margaret Thatcher de acordar un alto al fuego.



Mientras comenzaban los primeros combates en las islas, en el país no se tocaba ningún interés económico de Inglaterra. Sus empresas operaron con normalidad, ganando millones y llevándose sus utilidades al exterior, mientras la Comunidad Económica Europea, a pedido de los piratas, lanzaba un embargo y boicot a las importaciones argentinas. Los países que se solidarizaron con la Argentina -como Perú, Venezuela, Libia, Cuba, Bolivia, Rusia, entre otros- y ofrecían ayuda, eran desestimados por los militares. Así era imposible ganar la guerra. En Perú 150.000 personas marcharon apoyando a la Argentina. En Latinoamérica se despertaba el sentimiento antiimperialista y la simpatía con la causa argentina. Y nuestro partido antecesor, el PST alertaba que sin meterse con los intereses británicos, sin aceptar la ayuda que nos ofrecían y con la conducción militar pro imperialista era imposible derrotar a los ingleses.

La visita del papa Juan Pablo II en el mes de junio buscó desmovilizar a los cientos de miles que pedíamos que se vaya la junta y preparar el terreno para una posible rendición. Desde el PST llamamos a no apoyar su visita «derrotista» y que «la paz que predicaba el Papa era la paz de los esclavos, la de la rendición de Argentina» en un volante donde le explicábamos a la vanguardia obrera que la visita del Papa era una puñalada a la movilización antimperialista (volante PST :A qué viene Papa? Junio de 1982). Mientras el Papa «rezaba», en Monte Longdon, se combatía en los pozos de zorro - trincheras de los soldados argentinos- a bavoneta calada. Fue el enfrentamiento más sangriento y brutal de toda la guerra.

El 14 de junio, el general Menéndez se rendía ante el comandante británico Jeremy Moore, que un día antes había salvado su vida durante un ataque de una escuadrilla de la Fuerza Aérea.

«Los pibes murieron, los jefes los vendieron» fue el canto de miles un día después de la rendición, en la Plaza de Mayo llena. Quedaba sellado el comienzo del fin de la dictadura.

La junta había perdido la contienda y se desangraba. En las islas quedaban muchos de aquellos héroes que combatieron con bravura ante un ene-

migo superior. Como revolucionarios reivindicamos y honramos a aquellos soldados, que pelearon en una verdadera gesta contra el imperialismo en una guerra justa.

Desde 1983 hasta la fecha todos los gobiernos patronales que se alternaron en el poder congelaron la causa Malvinas. La desmalvinización es una muestra de la sumisión que todos los gobiernos tienen con el imperialismo y sus intereses.

Hace unas semanas, el primer ministro Boris Johnson aseguró estar «dispuesto a usar la fuerza» para defender a las Malvinas en una abierta ofensa al reclamo histórico por la soberanía de nuestras islas. Hoy más que nunca seguimos sosteniendo que la recuperación del archipiélago es una tarea pendiente y necesaria.

¡Fuera ingleses de Malvinas, fuera yanquis de América Latina!

25/03/2021

Martín Fú El Socialista 494







Marchamos a 45 años del golpe genocida

Una vez más, este 24 de marzo realizamos una masiva movilización a la Plaza de Mayo y las principales plazas del país repudiando las violaciones a los derechos humanos de ayer y de hoy. En Buenos Aires, así como en las demás provincias, esta vez hubo un solo acto porque el peronismo no marchó.

La marcha fue convocada por el *Encuentro Memoria, Verdad y Justicia*, el espacio que nuclea a los organismos de derechos humanos independientes de los gobiernos, y partidos patronales y a organizaciones de izquierda y sociales.

En la ciudad de Buenos Aires, la movilización colmó la Plaza de Mayo. Del mismo modo, se dieron también convocatorias muy importantes en Córdoba, Rosario, Neuquén, Bariloche y otros lugares del país.

Las columnas más nutridas y entusiastas fueron las de los partidos que integramos el *Frente de Izquierda Unidad*, entre ellos *Izquierda Socialista*.

En Plaza de Mayo, se levó el documento acordado en el Encuentro Memoria, Verdad y Justicia en el que denunciamos la represión de ayer y de hoy. Una vez más repudiamos el golpe del 76, homenajeamos a los 30.000 compañeros detenidos desaparecidos y exigimos la cárcel efectiva para todos los genocidas. «En estas cuatro décadas enfrentamos múltiples intentos de perpetuar la impunidad: teoría de los dos demonios, prescripciones, leyes de Obediencia Debida y Punto Final de Alfonsín, indultos de Menem, designación de Milani, 2×1 de la Corte macrista, negacionismo, intentos de reconciliación y el llamado a 'dar vuelde Alberto página'

Fernández», decía el documento. De los 3.490 investigados por delitos de lesa humanidad hay 1.025 condenados y 1.182 que no fueron encarcelados por distintos motivos. ¡Basta de impunidad! ¡Cárcel común para todos ya! Que se abran de una vez por todas los archivos militares desde 1974 hasta 1983. Como dice el texto: «A cuarenta y cinco años del golpe genocida, no olvidamos, no perdonamos, no nos reconciliamos».

peronistas y los de Cambiemos. Macri la agrandó sustancial-mente, pero ahora Alberto, pese a su doble discurso y las críticas a Juntos por el Cambio, se apresta a pagarla.

Todos gobernaron para la misma clase capitalista que impulsó el golpe del 76 y luego impuso los sucesivos planes de ajuste y entrega.



Repudiamos también la represión actual en Formosa a cargo del gobernador peronista Insfrán, la desaparición de Santiago Maldonado bajo el gobierno de Macri y la de Facundo Castro con Alberto Fernández en la presidencia, así como también la represión en el desalojo de Guernica, a cargo de Berni y Kicillof.

Denunciamos el pago de la fraudulenta deuda externa contraída a sangre y fuego por la dictadura y pagada de forma puntillosa por todos los gobiernos constitucionales desde 1983 a la fecha. La pagaron todos: los radicales, los

El peronismo no movilizó

Sobraban razones para movilizarse este 24 de marzo. Pese a eso, las organizaciones ligadas al gobierno no lo hicieron. Le hacen el favor a Fernández de evitar que la bronca por la situación económica, por el ajuste en curso vía la inflación, por la falta de vacunas y otros problemas sociales, se exprese en las calles. Es por eso también que la burocracia sindical deja libradas a su suerte las luchas de los trabajadores de la salud, los docentes y los de las fábricas que cierran.

En contraste con la inacción de las organizaciones sociales

NTERNACIONAL

y políticas ligadas al oficialismo, desde el *Encuentro Memoria, Verdad y Justicia*, integrado por centenares de agrupaciones independientes del gobierno, decidimos movilizarnos a 45 años del golpe genocida.

Porque cada 24 de marzo, hay que expresar en las calles la vigencia de la lucha por los derechos humanos y contra la dictadura genocida.

Hoy más que nunca tenemos que movilizarnos para denunciar el ajuste, la represión, los intentos de descargar la crisis de la pandemia sobre las espaldas de los trabajadores, y la falta de vacunas -que se producen de a millones en Garín [localidad donde se produce la AstraZeneca]-para el conjunto del pueblo trabajador.

Eso hicimos desde Izquierda Socialista, que aportamos nutridas columnas en las marchas de todo el país. Tras el acto en Plaza de Mayo, nuestro compañero y diputado nacional Juan Carlos Giordano se dirigió a los militantes y amigos que nos acompañaron felicitando el esfuerzo y llamando a redoblar las peleas que se vienen. También saludaron referentes de la lucha de Klaukol contra la contaminación y delegados de Aerolíneas-Austral, que pelean contra los despidos y el vaciamiento.

Una vez más reafirmamos que la mejor manera de honrar la memoria de los 30.000 desaparecidos es continuar la lucha para defender nuestros derechos y pelear por una Argentina y un mundo socialistas.

25/03/2021

Diego Martínez El Socialista 494



Diez años de la revolución en Siria:

Un país quemado y

Estas semanas los medios de comunicación se han vuelto a recordar de Siria, después de meses de silencio, para hablar del décimo aniversario de la «guerra». Pero lo que comenzó en el sur del país en marzo de 2011 no fue un guerra, sino una revolución, quizás la más profunda de todas las de la mal llamada «primavera árabe», en la que millones de sirios y sirias, sobre todo jóvenes, salieron a las calles desafiando una dictadura feroz, neoliberal y corrupta. La respuesta del régimen sirio se resumió en el eslogan «Bachar o quemamos el país». Y diez años después, así ha sido. Ha conseguido mantenerse al poder gracias a sus aliados sobre los escombros de lo que un día había sido un país. Pero está lejos de la estabilidad

Más de la mitad de la población que Siria tenía antes de 2011 (21 millones de habitantes) ha tenido que irse de su casa: seis millones fuera del país y seis millones más son desplazados internos. La guerra ha arrasado las infraestructuras y el PIB ha caído un 60%. Según los datos oficiales, el 85% de la población es pobre y la ONU estima que el 60% pasa hambre. La pandemia aún ha agravado las cosas y el régimen es incapaz de satisfacer las necesidades más básicas de la población: en las últimas semanas, en ciudades bajo su control ha habido protestas para reclamar pan. Los maestros no cobran sus sueldos y muchas familias han tenido que sacar a sus hijos e hijas de la escuela porque no pueden pagar las tasas. Siria es hoy tan dependiente que sólo unos días después de que el carguero Ever Given encallara en el Canal de Suez, el régimen tuvo que empezar a racionar la gasolina porque se retrasaba la llegada del petrolero enviado por Irán.

Revolución y contrarrevolución

Decíamos que la de Siria ha sido probablemente la revolución que llegó más lejos de todas las que se vivieron desde 2011 en Oriente Medio y el Norte de Africa. En los primeros años, en las zonas liberadas el movimienrevolucionario llegó crear una especie de doble poder: instituciones alternativas a las del estado, los llamados consejos y comités de coordinación locales, que garantizaban servicios a la población y servían como instrumento de coordinación de la lucha.

La represión con la que el régimen respondió al levantamiento popular de as del minuto 1- enviando francotiradores y tanques contra manifestaciones masivas y pacíficas- hizo que unidades enteras del ejército de leva desertaran y forzó sectores de la oposición a una legítima defensa armada. Pero el llamado Ejér-

cito Sirio Libre nunca llegó a centralizar todas las brigadas y tampoco surgió una dirección política. El embargo de armas dictado por el imperialismo (que nunca se aplicó al régimen) acabaron marginalizá-ndolo, la resistencia armada se fragmentó y los diferentes grupos armados se vendieron al mejor postor para sobrevivir: Turquía, Catar, Arabia Saudí o los Emiratos Árabes, que veían en la revolución una amenaza a sus propios intereses, armaron a los grupos yihadistas, que el mismo régimen de Asad había liberado de las cárceles en 2011, en su política de «o yo o el caos».



la memoria marcada

Una revolución triunfante en Siria habría desencadenado un auténtico cataclismo en Oriente Medio, amenazando todos los actores regionales e internacionales en esta región estratégica por sus recursos energéticos y por su posición central entre Asia y Europa. A pesar de sus diferencias, todos los actores extranjeros han actuado, por una vía o por otra. contra revolución. Todas las fuerzas de la contrarrevolución se pusieron en marcha para ahogarla. El régimen de Damasco en primer lugar, que desplegó un auténtico catálogo del horror: bombardeos con barriles bomba contra barrios, el uso del hambre v la violación como arma de guerra, detenciones y torturas masivas, ataques con armas químicas ... el segundo agente contra-revolucionario ha sido el yihadismo, que ha actuado como quinta columna en las zonas liberadas, atacando los comités populares surgidos del proceso revolucionario.

Pero si Bachar Al- Asad ha podido mantenerse en poder es gracias al apoyo militar y económico de las potencias regionales e internacionales y gracias a la del complicidad imperialismo. Rusia, Irán y Hezbollah le han garantizado una ayuda militar, política y económica sin la habría podido sobrevivir. Y los otros actores internacio-nales (Turquía, Qatar v la Arabia Saudí) también han actuado como una fuerza contrarrevo-lucionaria, armando los grupos fundamentalistas y reacciona-rios. Tampoco ha sido mejor el papel de los Estados y las potencias Unidos europeas que, por encima de la retórica, se ha concentrado en la estabilización del régimen y la «guerra contra el Estado Islámico».

Es trágico el rol jugado por la gran mayoría de la izquierda internacional -bajo los preceptos del estalinismo o del chavismoque amparada en un falso antiimperialismo ha dado la espalda a la revolución siria, incluso avalando el régimen criminal de Al-Asad o los bombardeos de Putin e Irán. Esta política ha te-

nido también un impacto sobre el mismo proceso revolucionario, contribuyendo a aislar las corrientes progresivos en Siria atacados en todos los frentes.

Kurdistán sirio y el proyecto de una autonomía kurda

Al inicio los kurdos participaron también en el proceso revolucionario, y crearon sus comités locales. Pero la coordinación entre los comités kurdos y los árabes duró poco, porque los grupos de la oposición siria no querían reconocer el derecho de autodeterminación kurdos, un problema que hemos analizado en muchos procesos revolucionarios. La confianza de la oposición árabe que Turquía -el enemigo número 1 del pueblo kurdo- ayudaría la revolución terminó alienando la mayoría de los kurdos del proceso. Esto terminó siendo determinante, porque una alianza militar entre la oposición a Al-Asad y los kurdos habría podido el destino de la guerra.



El régimen tuvo que concentrar toda su capacidad militar en la represión de la revolución en las grandes ciudades como Alepo, Homs, Hama o la periferia de Damasco y no podía permitirse abrir un nuevo frente con los kurdos, y sólo dejó una presencia limitada en algunas ciudades como Qamishli y Hassakah. Los kurdos pudieron establecer una autonomía con un sistema político propio, sobre la base de una tercera vía: ni con la revolución ni con el régimen. Pero el resul-

tado de esta política ha sido nefas-to. Después de invadir Afrin, Turquía está ejecutando una lim-pieza étnica en el norte de Siria.

Damasco, mientras Al Asad consolida su victoria, se niega a hacer ninguna concesión al PYD y no reconoce ni la más mínima autonomía a los kurdos. Putin es quien decide ahora, pero la supervivencia del régimen sirio es incompatible con el reconocimiento de la identidad kurda.

Y ahora qué?

La causas de fondo que llevaron a la revolución siria se han agravado yel régimen, dependiente del apoyo financiero y militar de Rusia e Irán, sólo se puede mantener gracias a una violencia masiva. Al Assad no pue-



de resolver los graves problemas económicos y, a pesar de la represión permanente, continuamos viendo protestas aquí y allá por la carestía de la vida, los cortes de luz o la falta de servicios básicos.

En la diáspora, los refugiados se organizan para sacar a la luz los crímenes de guerra cometidos por el régimen, y ya han comenzado juicios en Alemania o Francia, mientras que continúa la lucha por la liberación de los cientos de miles de presos y presas políticos. Campañas como las de Familias for Freedom o las Familias de Cesar, a las que estamos apoyando

Los exiliados también se esfuerzan en preservar la memoria de la revolución, y las pruebas de las atrocidades, con la esperanza de que un día se pueda hacer justicia. Es un trabajo contrarreloj, porque las grandes plataformas como Facebook, Twitter y Youtube, están borrando miles de videos y posts cada día utilizando herramientas de Inteligencia Artificial en sus políticas de moderación que suprimen «contenido violento inapropiado». Hay que preservar los millones de publicaciones, obras de arte, lemas, canciones, testimonios que conforman la memoria de una revolución que debe ser un referente, un punto de partida para los próximos levantamientos que seguro que llegarán, porque ningún régimen se sostiene indefinidamente sólo por el uso de la fuerza. Una memoria que será muy útil en las próximas batallas.

Cristina Mas

Puedes suscribirte a nuestra revista mensual (a escoger versión en castellano o en catalán) enviando tus datos al apartado de correos y haciendo el ingreso por un año en la cuenta corriente: **ES64 2100 3459 3821 0022 0515** (25 euros si tenemos que mandártelo por correo dentro del Estado español). La suscripción de entrega en mano es de 17 euros, y podéis hacerla poniéndoos en contacto con cualquier militante del grupo.

Publicación mensual de Lucha Internacionalista. Dip. legal B-38619-2005 Lucha Internacionalista no se hace responsable de la opinión expresada en los artículos firmados.

Aquí nos encuentras

LUCHAINT@TELEFONICA.NET

O LLUITA.INTERNACIONALISTA

@LUCHAINT

@LINTERNACIONALISTA

Lucha Internacionalista es una organitzación trotskista. Nuestro objetivo es la revolución socialista, para acabar con el capitalismo y construir el socialismo. Impulsamos la lucha obrera y joven, y la democracia obrera. Defendemos el derecho de autodeterminación de los pueblos, que es negado por el Estado Monárquico, un regimen que hay que abolir. Nuestra lucha es internacionalista: impulsamos la reconstrucción de la IV Internacional.

